



## Jochen Purzer passte 25 Jahre auf die Natur auf

**Wenn Jochen Purzer ein Machtwort sprach, dann zeigte es Wirkung: Als am Breitbrunner Königsberg ein Rollbrettkiter über die geschützte Scholle radierte und Flurschäden verursachte, machte ihm der ehrenamtliche Naturschutzwächter Purzer klar, dass er die Wahl habe: Entweder er verschwindet mit seinem illegalen Gerät oder er wird bei der Polizei angezeigt. Der Grassurfer packte sein Gerät zusammen und ward nie mehr gesehen. Jetzt wurde der Naturschutzwächter Jochen Purzer für seine 25-jährige Tätigkeit mit dem Ehrenzeichen in Gold geehrt. „Die Ehrenamtlichen in der Naturschutzwacht sind uns eine wichtige Stütze, sie leisten direkt vor Ort wertvolle Arbeit zum Schutz von Umwelt und Natur in unserem Landkreis“, sagte Geschäftsbereichsleiter Christopher Kühner im Starnberger Landratsamt.**

Seit August 2000 engagiert sich Jochen Purzer als Naturschutzwächter, hauptsächlich im Gemeindegebiet Herrsching und Andechs. Zu den Aufgaben der Naturschutzwacht gehören Aufklärung, Beratung und Information von Bürgern vor Ort, die Meldung von Veränderungen in der Natur, die Mitwirkung bei der Betreuung von Schutzgebieten und Biotopen sowie bei Artenschutzmaßnahmen. Die Mitglieder der Naturschutzwacht sind Angehörige der Unterer Naturschutzbehörde im Außendienst, unterstützen sie und dürfen auch Amtshandlungen vornehmen.

Das Ehrenzeichen für den Bayerischen Naturschutzdienst ist vom Bayerischen Umweltministerium im Jahr 2024 neu eingeführt worden. Damit werden Ehrenamtliche, die 10, 20 und 25 Jahre aktiv für den Bayerischen Naturschutzdienst tätig sind, gewürdigt. Dazu erhalten sie eine Ehrennadel in Bronze, Silber oder Gold sowie eine Urkunde.

### Category

1. Gemeinde

### Date

03/02/2026

### Date Created

05/12/2025